



Registran en el proceso quema de urnas, acarreos y larga espera

Anomalías en la elección, por injerencia externa: Morena

● En la designación de consejeros, gran participación: Mario Delgado

COPIOSA PARTICIPACIÓN

Gente ajena a Morena provocó incidentes en votaciones: Delgado

ROBERTO GARDUÑO

Al concluir ayer el cuestionado proceso de elección de consejeros nacionales de Morena, en asambleas populares en Durango, Jalisco, Coahuila, Chihuahua, Nuevo León, Aguascalientes, San Luis Potosí, Guanajuato, Yucatán, Querétaro, Morelos y estado de México, la dirigencia de ese partido aseguró que los incidentes fueron "provocados por personas ajenas a nuestro movimiento".

El partido guinda difundió su posición en un boletín de prensa que reportó un video del presidente morenista, Mario Delgado, en Naucalpan, estado de México, en el cual celebró "la gran participación que ha tenido el pueblo de México en el proceso de reorganización interna que fue una jornada histórica".

El colimense indicó que se observaron "plazas llenas en todo el país", con una afluencia el sábado "de entre un millón y medio y 2 millones de personas, mientras este domingo se espera que participen alrededor de un millón más".

Agregó que en las 20 entidades donde hubo elecciones el sábado, se instalaron 345 centros de votación, de los cuales sólo en 11 hubo algún tipo de incidente. El domingo hubo 197 centros en 12 estados.

"Solamente Morena hace este

ejercicio democrático, plural, incluyente y transparente. En aquellos lugares donde se hayan detectado irregularidades, vamos a investigar y se puede llegar hasta anular las votaciones en esos distritos. Vamos a seguir trabajando para tener un partido más fuerte, unido y movilizadísimo que asegure que siga adelante la Cuarta Transformación", señaló el comunicado.

Irregularidades

En las redes sociales circularon videos con irregularidades en el proceso: trifulcas, quema de boletas y acarreo de personas. En Veracruz una funcionaria de casilla fue sorprendida el sábado escribiendo el nombre de un candidato en las papeletas, como lo reveló el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien apuntó como responsable a la alcaldesa de Minatitlán, Carmen Medel.

También se observó en otro reporte en las redes al diputado Jaime Pérez Bernabé encabezar una reyerta con opositores en Nautla. En las imágenes se observó a una señora indicar a tres policías que el legislador la había agredido, sin que hubiera respuesta de la autoridad.

Incluso, entre las denuncias más vistas en redes fue la que protagonizaron Elizabeth García Vilchis —encargada de la sección Quién es quién en las mentiras de la semana— y su esposo, René Sánchez—director general de instrumentos y asuntos internacionales de la Consejería Jurídica de la Presidencia—, el sábado, cuando fueron captados en Puebla, evadiendo la larga fila para emitir el sufragio:

—¿Cómo estás René?, pero la entrada es por allá, donde está toda la gente formada y no por aquí, carnal —se le cuestionó en un video.

—Sí, nos formamos por acá por el niño —respondió Sánchez.

—Se me hace una grosería de tu parte que te metas donde está la salida, que te metas y te burles de la banda, ¡no se vale! No puedes hacer esto, entrar y que te valga madre cómo se organizan las asambleas del partido —se le reprochó con dureza.

—Lo hice para que mi hijo no se formara —fue la explicación que dio.

—Pero tu chaparrito no tendría por qué venir aquí. Pueden turnarse tu esposa y tú para cuidar al niño —le insistió quien los pilló en la trampa.

En el Palacio de los Combates de Durango, donde se organizó ayer la mesa receptora, las puertas fueron clausuradas. Opositores a los aspirantes a convertirse en delegados al



Congreso Nacional de septiembre reclamaron:

“Vamos a generar la resistencia para evitar el fraude orquestado por Otniel García y Marina Vitela. Los invitamos, amigos morenistas, porque es un fraude anunciado.”

“

Vamos a investigar donde hubo denuncias por anomalías



▼ Ayer tocó el turno para realizar las asambleas distritales en el estado de México. Foto Javier Salinas